



Pelatihan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas pada UMK Poklahsar Kembang Rebus

Accounting Information Systems Training cash receipts and expenditures on the UMK Poklahsar Kembang Rebus

Tina Novianti Sitanggang^{1*}; Riadi Riadi²;

Ronald Hasudungan Rajagukguk³; Jhon Lismart Benget⁴; Annisa Nauli Sinaga⁵

Universitas Prima Indonesia

E-mail: tinanoviantisitanggang@unprimdn.ac.id¹; riadirahel@gmail.com²;

ronald.hasudungan72@yahoo.co.id³; jhonlismart@gmail.com⁴; nisanauli220906@gmail.com⁵

Article History:

Received: 10 April 2023

Revised: 22 May 2023

Accepted: 17 June 2023

Keywords: Training, ccounting Information, Expenditure Receipts, Cash

Abstract : *The purpose of this service is to find out how far UMK Poklahsar Kembang Rebus applies the cash receipts and disbursement accounting information system in its transactions. The method used is library research and field research. Collecting data directly to the field using data collection techniques, namely interviews and observations directly to the owner of the UMK Poklahsar Kembang Rebus. In this service, the PKM Team found that UMK Poklahsar Kembang Rebus had not implemented the cash receipts and disbursements accounting information system properly. The transactions are recorded simply by recording receipts and expenses without applying the applicable accounting information system, so that the financial statements of the UMK Poklahsar Kembang Rebus are also not presented in accordance with PSAK.*

Abstrak : Tujuan dari Pengabdian ini adalah untuk mengetahui sejauh mana UMK Poklahsar Kembang Rebus menerapkan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas dalam transaksinya. Metode yang digunakan adalah studi pustaka (Library Research) dan Studi Lapangan (Field Research). Pengumpulan data langsung ke lapangan dengan menggunakan teknik pengumpulan data yaitu Wawancara (Interview) dan Pengamatan (Observasi) langsung ke pemilik UMK Poklahsar Kembang Rebus. Dalam Pengabdian ini, Tim PKM menemukan bahwa UMK Poklahsar Kembang Rebus belum menerapkan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas semana mestinya. Transaksi-transaksi yang ada di catat secara sederhana dengan mencatat penerimaan dan pengeluaran tanpa menerapkan sistem informasi akuntansi yang berlaku, sehingga laporan keuangan UMK Poklahsar Kembang Rebus juga disajikan belum sesuai dengan PSAK.

Kata Kunci: Pelatihan, Informasi Akuntansi, Penerimaan Pengeluaran, Kas

PENDAHULUAN

UMK Poklahsar Kembang Rebus merupakan Usaha Mikro Kecil yang ada di kota medan, beralamat di Jalan Garu Medan. UMK Poklahsar Kembang Rebus mengelola ikan kembang laut yang di olah menjadi ikan rebus yang memiliki cita rasa asin. Karena dalam pengelolaannya, ikan kembang direbus kemudian di taburin garam kasar dan di diamkan beberapa beberapa waktu untuk proses pengasinannya. Ikan kembang rebus ini banyak diminati orang, tanpa terkecuali masyarakat kota Medan.

Dalam sehari UMK Poklahsar Kembang Rebus dapat memproduksi 50 keranjang ikan kembang rebus, dimana 1 keranjang berisikan 150 ekor ikan kemung rebus. UMK Poklahsar Kembang Rebus melakukan penjualan dengan memasarkan di pasar dan menerima

pembelian retail atau eceran. Biasanya UMK Poklahsar Kambung Rebus mencatat penerimaan kas dicatat dengan sederhana sebagai pendapatan di catat di dalam buku kas , sedangkan untuk pengeluaran kas juga tidak disertakan dengan bukti pengeluaran seperti kwitansi dan invoice, sehingga laporan keuangan sulit di dapatkan secara cepat, akurat dan tepat waktu, karena UMK Poklahsar Kambung Rebus belum menerapkan sistem informasi akuntansi yang tepat.

METODE

Adapun mitra pelatihan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas adalah bagian keuangan dan bagian penjualan yaitu Alamsyah yang merupakan pemilik UMK Poklahsar Kambung Rebus. Kegiatan Pelatihan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas dalam PKM ini menggunakan pendekatan *participatory training* (Widjajanti dkk 2012), yaitu pendekatan yang menekankan pada partisipasi penuh dari bagian keuangan dan penjualan di UMK Poklahsar Kambung Rebus. Untuk mendukung pencapaian tujuan PKM dengan pendekatan *participatory training*, maka pelatihan dilakukan dalam beberapa langkah kegiatan pelatihan yaitu : sosialisasi Sistem Informasi Akuntansi , pendampingan dan evaluasi dalam pencatatan penerimaan dan pengeluaran kas pada UMK Poklahsar Kambung Rebus.

HASIL

Kegiatan PKM Pelatihan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas pada UMK Poklahsar Kambung Rebus, telah berlangsung sukses. Adapun langkah kegiatan pelatihannya, yaitu:

a. Peksanaan Kegiatan PKM

Penyuluhan Sistem Informasi Akuntansi

Pelaksanaan kegiatan pelatihan sistem informasi akuntansi ini sudah diselenggarakan pada: Sabtu, 10 Juni 2023 mulai jam 09.00 WIB di UMK Poklahsar Kambung Rebus yang di ikuti oleh 1 orang bagian keuangan dan yang juga merupakan pemilik UMK Poklahsar Kambung Rebus. Tim PKM mengawali dengan menjelaskan pentingnya memahami sistem informasi akuntansi untuk memudahkan dalam pencatatan transaksi transaksi penjualan.

b. Pelatihan dan Pendampingan Pencatatan Penerimaan dan Pengeluaran Kas

Kegiatan pendampingan pencatatan penerimaan dan pengeluaran kas dilakukan setelah adanya kegiatan penyuluhan sistem informasi akuntansi. Tim PKM sebelumnya telah mengecek pesanan ikan kambung rebus yang sudah masuk, maupun transaksi jual beli ikan kambung rebus baik dalam satuan keranjang maupun dalam eceran /retail, kemudian melakukan pelatihan dalam mencatat penerimaan kas, setelah itu tim PKM melakukan pendampingan dengan memberikan edukasi mengenai pencatatan pengeluaran kas dimana biaya biaya produksi dan biaya biaya lain nya di kumpulkan dan dicatat dengan di sertai bukti pengeluaran kas seperti kwitansi, invoice atau bon.

DISKUSI

Dalam Pengabdian Masyarakat ini, tim PKM juga melakukan Monitoring dan Evaluasi yang bertujuan guna mengenali sejauhmana keberhasilan dari kegiatan PKM ini dalam menerapkan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas. Monitoring dan Evaluasi dilakukan pada saat proses pelatihan berlangsung dan diakhiri dengan diskusi serta tanya jawab oleh Bapak Alamsyah. Hasil monitoring dan evaluasi adalah :

- (1) Monitoring dan Evaluasi selama proses Pelatihan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas.

Monitoring dan Evaluasi selama pelatihan keterlibatan dan kemampuan. Dalam mengikuti kegiatan PKM Pelatihan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas, Peserta diharapkan mampu memahami bagaimana pencatatan penerimaan dan pengeluaran kas yang sesuai dengan PSAK. Peserta sebagian besar mampu memahami tentang perlunya mencatat transaksi penerimaan dan pengeluaran kas sesuai dengan sistem informasi akuntansi yang berlaku, sehingga tidak terjadi kesalahan pencatatan yang mengakibatkan kerugian bagi UMK Poklahsar Kambung Rebus Medan.

- (2) Monitoring dan Evaluasi setelah pelatihan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas.

Monitoring dan Evaluasi setelah PKM Pelatihan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas dilaksanakan dengan cara mengamati pencatatan transaksi penerimaan maupun pengeluaran kas yang telah dilakukan oleh Bapak Alamsyah dan disajikan dalam bentuk microsoft excel, lalu kemudian di cetak di kwitansi. Dari hasil Monitoring dan Evaluasi Bapak Alamsyah pemilik dan sekaligus staf keuangan di UMK Poklahsar Kambung Rebus Medan telah berhasil dan telah mampu melakukan pencatatan penerimaan dan pengeluaran kas dengan sistem informasi akuntansi yang berlaku.



Sumber : Dokumentasi Pribadi (2023)

Gambar 1. Pelaksanaan Kegiatan



Sumber : Dokumentasi Pribadi (2023)

Gambar 1. Pelaksanaan Kegiatan

KESIMPULAN

Melalui Pelatihan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas yang akuntabel dan sesuai dengan sesuai Pedoman Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) ternyata terjadi meningkatkan pemahaman dan pengetahuan kepada Bapak Alamsyah, yang mana sebagai pemilik UMK Poklahsar Kambung Rebus dan juga yang mencatatkan penerimaan dan pengeluaran kas di UMK Poklahsar Kambung Rebus. Melalui Pelatihan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas ini juga dapat mempermudah dan mempercepat dalam pembuatan Laporan Keuangan yang sesuai dengan PSAK.

PENGAKUAN/ACKNOWLEDGEMENTS

Kami mengucapkan terimakasih kepada Bapak Alamsyah sebagai pemilik UMK Poklahsar Kambung Rebus Medan, untuk keterbukaan dan kesediaannya menerima dan menyambut kami dan mendukung sepenuhnya dalam pelaksanaan Pengabdian Masyarakat yang kami lakukan di UMK Poklahsar Kambung Rebus Medan.

DAFTAR REFERENSI

Ahmad Nasrudin. 2019. "Akuntansi Kas." <https://cerdasco.com/akuntansi-kas/>.

Maryani, Kurniawan. 2022. "Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas dalam Upaya meningkatkan akuntabilitas public organisasi nirlaba (studi kasis pondik pesantren Al Masinah Al Islami Prabumulih)". <http://ejournal.upi.edu/index.php/manajerial/>

Mekari Journal. n.d. "Sistem Informasi Akuntansi: Pengertian, Fungsi, Contoh." <https://www.jurnal.id/id/blog/pengertian-dan-fungsi-sistem-informasi-akuntansi-dalam-perusahaan/>.

Mulyadi. 2016. Sistem Akuntansi. Edited by Penerbit Salemba Empat. 4th ed. Jakarta.